
會議簡訊（二零零三年五月） 
 

課程發展議會於二零零三年五月三十日舉行了第十二次會議。會議的討

論重點扼述如下： 

 

提升學生普通話能力 

 

 委員建議多作系統性的研究，比較學生用普通話與粵語學習，對其學

習進度與思維的影響；並須檢視普通話之課程與教學問題。 

 

 愈來愈多小學已嘗試用普通話授課，預期形勢很快會有變化，可在日

後再觀察事態發展。 

 

檢討及精簡中四、中五及中六、中七科目 

 

 委員首先討論檢視高中科目之準則。至於取消科目之時間表方面，

可與考評局協作，諮詢學校意見後共同決定。 

 

 高中課程不應被大學入學試或考試機制主導，委員建議可考慮以其

他國際認可之文憑取代現存之考試；並應鼓勵社會人士開辦有特色

的高中學院，集中資源開設特別科目。 

 

課程改革進展匯報 

 

 教育統籌委員會將於 2003 年 6 月 14日舉辦教育改革進展簡報會，而

主席黃玉山教授會代表課程發展議會匯報課程部份。 

 

課程發展議會修訂架構 

 

 資優教育委員會將成為一個新的功能委員會。 

 

 各學習領域委員會與香港考試及評核局會考委員會按需要共同成立

中四至中七公開試科目委員會。 

 

 為配合教育統籌委員會，課程發展議會及常務委員會之工作程序亦有

少許修訂。 


